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  溫家寶總理與網友線上交流 （新華社發） 
 

  昨天上午 9 時，中共中央政治局常委、國務院總理溫家寶來到中國政府網、新華網，與

線民線上交流，這是溫家寶總理自 2009 年以來第三次通過互聯網與線民直接對話。 

  就“改善民生”和“救助流浪兒童”話題，東南早報昨線上向總理提問，部分網友也同

時關注這兩個話題並提問，得到總理的關注和回答。 

  改善民生：百姓的生活越來越好 

  得知總理將和網友線上交流的消息後，昨日早晨，東南早報編輯部代表讀者，一大早就

把關心的問題發到網上：“近年來，中央和各級地方政府都加大對 民生的投入，百姓都看在

眼裡暖在心裡，請問總理，‘十二五’規劃期間，中央將如何帶領各級地方政府持續改善民

生？”相關網友也就民生話題提出自己的問題， 一時間，“如何改善民生”成為交流的熱

點。 

  溫家寶說，如果說結合“十二五”規劃，那麼我就想強調一點，就是民生問題，這也是

大家所關注的。在“十二五”期間，我們要使社會更加發展進步， 使國計民生的一系列重大

問題都進一步得到改善，使人民生活感到安全，對未來充滿信心。因此，在“十二五”規劃

當中，我們特別強調民生，把它作為整個規劃的 出發點和落腳點。也就是說，我們發展經濟



的目的就是為了滿足人們日益增長的物質文化需求，就是讓老百姓的生活越來越好。這就是

我們對今後五年的最主要的考 慮。   

  “有一次我看到有些地方，城市發展很快，大廣場羅馬式的。但是你走不久，進入農村

就是另外一種現象，農村的街道、房屋還很落後，農民的孩子上學 還為一百塊錢的取暖費而

發愁。我就對地方領導講，我說少蓋一點兒樓，縮小一點兒城市建設規模，拿來用在民生上，

這不更好嗎？”溫家寶強調，“歸根到底，還 有一個政績觀和幹部的考核標準，就是我們看

待一個幹部、看待一個領導，他的政績應該以人民群眾高興不高興、滿意不滿意、答應不答

應為最高標準，而不是以高 樓大廈和項目作為最高標準。” 

  不能讓流浪兒童生活沒有著落 

  看到總理很“給力”，就民生改善問題與網友熱烈交流後，東南早報編輯部又將“救助

乞兒”的問題立即發到網上：“東南早報關於‘泉州被拐兒童楊偉 鑫遭控制街頭乞討’的報

導引發關注，並展開一場全國‘微博救助隨手街拍乞兒’的行動，不知總理是否關注到這個

事件，我們如何從制度上救助這些孩子，讓他們 的生活有著落。” 

  1 月 19 日，《東南早報》一則泉州被拐兒童楊偉鑫遭控制街頭乞討的新聞報導引起社會

關注。近一個月來，街頭乞討兒童的命運成為社會各界的關注熱點，志願者紛紛行動，或街

拍乞討兒童，或自發行動予以救助；慈善組織壹基金兒童救助專案啟動，提出建立兒童救助

資料庫和探索乞丐兒童救助個案；一些全國人大代表、政協委員表示要在全國兩會上提出建

議救助乞討兒童。 

  網友“果果”也問道，我在街頭和地鐵經常看到一些小孩子在流浪乞討，看後感覺很心

疼，流浪救助、遣送、逃跑、流浪似乎成了這些流浪兒的共同經歷，政府應該如何安置好這

些孩子？給他們一個健康的成長環境？給他們一個溫暖的家？ 

  “我在網上注意這個問題已經很久了，有的線民經過拍照上網來暴露許多流浪兒童的問

題。”溫家寶說，“當然，造成這種現象的原因很多，有生活困難的因素，但是也有家庭的

因素。不管什麼原因，我們都不能讓流浪兒童生活沒有著落。” 

  溫家寶表示，因此，最近我已經責成民政部會同公安部等有關部門，要立即採取綜合措

施，加大對流浪兒童的救助，這是一件複雜的工作，但是我相信，只要地方政府、各級部門

動員起來，再加上人民群眾的關注，我們一定能夠解決這個問題。 

 


